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Первого мая в большинстве насе-
ленных пунктов России КПРФ орга-
низовала праздничные мероприятия.

Первое мая в Cоветское время от-
мечался успехами трудовых коллек-
тивов. Тогда казалось, что больше 
никогда в нашей стране не надо будет 
бороться за высокие зарплаты, за ува-
жение к человеку труда. Но такое вре-
мя, увы, пришло после распада СССР. 
Сегодня 1 мая, как и в начале ХХ века, 
становится Днем борьбы трудящихся 
за свои права.

Это понимают коммунисты Не-
нецкого округа. Именно поэтому на 
праздничных мероприятиях члены 
окружкома КПРФ напомнили о зада-
чах сегодняшнего дня по борьбе за со-
циально-экономические права жите-
лей нашего региона и поблагодарили 
ветеранов за добросовестный труд на 
благо Ненецкого округа и России.

К Первомаю был приурочен отчет-
ный концерт образцового самодея-
тельного танцевального коллектива 
«TEENS» Дома Культуры п. Искате-
лей. Он состоялся в актовом зале шко-
лы поселка Искателей.

В праздничном мероприятии при-
нял участие Первый секретарь коми-
тета Ненецкого окружного отделения 
КПРФ Михаил Райн, который по-
здравил жителей п. Искателей с Днем 
международной солидарности трудя-
щихся. Выступление Михаила Райн 
завершилось приятной миссией: он 
вручил Почетную грамоту ЦК КПРФ 
руководителю коллектива Ирине Рас-
сказовой, за активную творческую де-
ятельность, высокий художественный 
уровень, исполнительского мастер-
ства и активную работу по развитию 
и продвижению хореографического 
искусства.

В Нарьян-Маре окружком КПРФ 
организовал праздничное шествие и 
митинг. 

Под знаменами КПРФ, ЛКСМ РФ, 
ВЖС «Надежда России» по централь-
ной улице Заполярной столицы про-
шла «красная» колонна. С красными 
знаменами и транспарантами, под 
звуки звонких революционных пе-
сен, звучавших под гармонь, шли те, 
кто честно и открыто говорит о про-
блемах сегодняшней России. Их было 
немного – большинство жителей горо-
да участвовали в утреннем шествии 
и митинге на площади Марад Сей. 
КПРФ организовала свое мероприя-
тие отдельно, чтобы, не раствориться 
в общей массе и, тем самым, привлечь 
внимание власти и горожан к актуаль-
ным для округа лозунгам и проблемам.

В марте-апреле представители депу-
татского корпуса КПРФ и активисты 
партии продолжили поездки по посе-
лениям Ненецкого округа и встречи с 
жителями региона.

20 марта 2019 г. прошла встреча с 
коллективом Центра развития ребен-
ка пос. Искателей. Депутат Собрания 
депутатов НАО Михаил Райн вместе с 
депутатами Совета Заполярного рай-
она Ириной Артеевой и Дмитрием 
Черняевым рассказали о деятельности 
фракций КПРФ в органах предста-
вительной власти, как нелегко порой 
приходится отстаивать народные ин-
тересы, поделились планами работы 
на предстоящий период. После был 
откровенный разговор с участника-
ми встречи о проблемах, с которыми 
жители поселка сталкиваются еже-
дневно. Среди основных: отсутствие 
очистных сооружений в поселке, пере-
бои с вывозом мусора. Много было 
сказано также о равнодушии властей, 
высоких тарифах ЖКХ и росте под-
ростковой преступности. По этому по-
казателю п. Искателей давно выбился 
в «передовые». 

А жаль! В Советское время поселок 
считался элитным, дружины ДНД, ми-
лиция, воспитательная работа в детса-
дах и школе не позволяли разгуляться 
хулиганам. Работники сферы образова-
ния предложили возродить эти лучшие 
традиции, в юбилейный 2019 год, когда 
все желают поселку процветания!

5 апреля состоялась поездка в село 
Тельвиска для встречи с педагогиче-
ским коллективом местной школы.

Депутаты-коммунисты рассказали о 
своей позиции по ряду принципиаль-
ных вопросов и пояснили как голосова-
ли на сессиях Собрания депутатов и Со-
вета Заполярного района по наиболее 
острым вопросам, поделились о плана-
ми работы на дальнейший период.

Деятельность депутатов от КПРФ 
нашла понимание у педагогов школы, 
которые, в свою очередь, высказали 
свое видение проблем села. Главная 
из них — транспортная. Участники 
встречи отметили, что зимник сезо-
на 2018-2019 г., несмотря на то, что 
Нарьян-Мар и Тельвиску разделяют 
всего 5 км, обслуживается неудовлет-
ворительно. И это вызывает тревогу, 

Первомай шагает по России 
и Ненецкому округу
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Горожане внимательно слушают и поддерживают выступающих Слева направо: Н.В. Левашова, А.В. Канюков, М.В. Райн, О.В. Карпова

Дорогие ветераны Великой Отечественной войны, труженики тыла, дети войны! 
Уважаемые жители Ненецкого автономного округа!

Сердечно поздравляем вас с 74 –ой годовщиной Победы советского народа в Ве-
ликой Отечественной войне. Наши земляки с честью выполнили священный долг 
перед Отечеством. Проливали кровь в боях, не щадили сил в тылу работая на благо 
фронта. Каждый третий житель округа не вернулся домой с той войны. И нет ни од-
ной семьи, которой не коснулась бы самая страшная война в истории человечества. 

От всего сердца желаем вам, дорогие ветераны, земляки, крепкого здоровья, мира и 
благополучия! С Днем Великой Победы!

Ненецкий окружком КПРФ
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Мнение о докладе
губернатора НАО

28 марта на сес-
сии Собрания де-
путатов заслушали 
доклад о деятель-
ности губернатора 
Ненецкого  авто-
номного округа 
Цыбульского А.В.

Доклад был по-
строен лаконично, 
в докладе губер-
натор затронул, в 
основном, четыре направления своей деятельно-
сти: здравоохранение, строительство, транспорт и 
социальная политика. Это наиболее «выгодные» 
направления для раскрытия деятельности, прежде 
всего по причине своей социальной составляющей.

В блоке здравоохранения он затронул вопросы 
медицинского оснащения и низкого качества диа-
гностики, обратил внимание на рост числа онколо-
гических заболеваний, так в 2018 г. на учете онко-
лога состояло 728 пациентов, на 28.03.2019 г., таких 
пациентов уже 807. Как считает губернатор, пробле-
ма диагностики таких заболеваний и ведет к росту 
статистики. Не могу не согласиться, ведь это, пре-
жде всего, следствие из проблемы, необходимо ис-
кать причины самого роста таких заболеваний, что-
бы преодолеть их, вести профилактическую работу.

Я не говорю о том, что все то, что высказал гу-
бернатор «плохо»: в части оснащения Ненецкой 
окружной больницы таким дорогостоящим обору-
дованием как компьютерный томограф и планиру-
емый к поставке аппарат МРТ, это безусловно пра-
вильные решения, которые отразятся на качестве 
диагностики различных заболеваний.

Губернатор обратил внимание и на программу 
«Земский доктор». В докладе отражена цифра по 
привлеченнию специалистов в округ: 13 специали-
стов приехали в округ по данной программе, и это-
го не достаточно. Корень проблемы привлечения 
специалистов в округ – проблемы с жильем на селе. 
В перспективе есть понимание о необходимости 
строительства жилья под одной крышей с ФАПа-
ми, но все это отдаленная перспектива, а медицин-
ские работники нужны уже сегодня...

Есть и другие вопросы по здравоохранению о 
которых губернатор в своем докладе, не сказал ни 
слова. Маленькие населенные пункты округа, где  
нет ни амбулаторий, ни ФАПов, ни даже фельдше-
ров, обслуживают специалисты близлежащих, бо-
лее крупных сельских поселений, и тут есть про-
блема в отсутствии техники: часто специалистам 
не на чем выехать к пациенту с тяжелым неотлож-
ным состоянием.

До сих пор осталась не решенной проблема с за-
работными платами специалистов среднего звена. 
Неоднократно депутаты КПРФ указывали на суще-
ствование проблемы, медицинские работники пи-
сали обращения и на имя губернатора, и на руково-
дителя департамента, но перемен нет.

Следующий блок не менее значимый для жите-

Первомайский 
привет из Коткино

1 мая 2019 в Доме культуры с. Коткино со-
стоялось праздничное мероприятие. На нем 
ветеранам-активистам были вручены па-
мятные награды, посвященные 100-летию 
ВЛКСМ. 

Среди награжденных – бывшие секретари 
комсомольской организации села Мария Сте-
пановна Телегина (комсомолка 50-х годов), 
Светлана Алексеевна Канева (возглавляла ком-
сомолию села с 1969 по 1971 год), Татьяна Ан-
дреевна Змывалова, секретарь ВЛКСМ в конце 
70-х годов. Награду получили также комсо-
мольские активисты разных лет: Каневы Юрий 
Васильевич и Зинаида Витальевна, Грозных 
Галина Михайловна, Канюкова Ольга Павлов-
на. Среди награжденных и члены первичного 
отделения КПРФ – Метсо Андрей Игоревич и 
Палтусова Валентина Иннокентьевна.

После награждения ветераны комсомола поде-
лились воспоминаниями о своем участии в разви-
тии села. Память о их трудовых успехах сохрани-
лась и в топонимике: в районе реки Сойма (приток 
Сулы) расположено Комсомольское озеро.

Завершилась эта праздничная маевка испол-
нением боевых, энергичных комсомольских пе-
сен прошлых лет.

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ

По традиции шествие завершилось на центральной 
площади имени В.И. Ленина, где состоялся митинг. 
Со сцены выступили Первый секретарь Ненецкого 
окружного отделения КПРФ Михаил Райн, руководи-
тель регионального отделения Всероссийского жен-
ского союза «Надежда России» Клавдия Кулижникова, 
активисты партии Канюков Алексей, Ольга Карпова, 
Василий Корепанов, Михаил Санников.

Они не только поздравили участников митинга с Пер-

вомаем, но и напомнили о значении праздника для рабо-
чих и всех трудящихся России в начале ХХ века, расска-
зали о достижениях в социально-экономической сфере в 
Советском Союзе. Выступавшие отмечали, что сегодня 
КПРФ – единственная политическая сила, которая по-
прежнему стоит на защите прав трудящихся, на всех 
уровнях власти защищая интересы трудового народа.

Ветеран труда, общественный деятель п. Лесозавод 
Левашова Наталья Васильевна вспоминала о трудовых 
успехах лесозаводчан в годы Советской власти. Тогда 
предприятие и поселок активно развивались, на пред-
приятии трудилось около тысячи человек и они полу-
чали достойную зарплату. Детей трудящихся бесплат-
но отправляли на отдых, работники и члены их семей 
имели право на санаторно-курортное обеспечение. Тог-
да дети и подростки не бродили по улице, а были орга-
низованы, занимались в бесплатных секциях и круж-
ках. Большое внимание уделялось спорту. И каждому 
гарантировалось и обеспечивалось право на труд.

Наталья  Васильевна обратила внимание на совре-
менное положение дел в микрорайоне: «К сожалению, 
сегодня в микрорайоне Лесозавода нет ни нормальных 
дорог, ни центральной канализации, ни центрального 
водоснабжения, ни клуба, в школе нет актового зала. Ав-
тобусные остановки в ужасном состоянии, парк в рай-
оне Ледового дворца не благоустроен, нет спортивных 
площадок. А ведь там живут люди, которые большую 
часть жизни отдали на благо Родины, живет подраста-
ющее поколение и им всем хочется жить в комфортной 
среде в нормальных человеческих условиях».

Эти слова были встречены аплодисментами. В за-
вершение митинга была зачитана резолюция, которую 
собравшиеся приняли единогласно.

Алексей Вынукан

в том числе за то, что станет с 
транспортной доступностью 
села в летний период.

Не устраивает жителей Тель-
виски и расписание движения 
воздушной подушки. Она ходит 
2 раза в день — утром и вече-
ром, хотя у жителей села есть 
потребность приезжать в город 
и в дневные часы.

12 апреля коммунисты при-
были в с. Коткино. Этот насе-
ленный пункт порой называют 
территорией социального опти-
мизма. После обсуждения ра-

бочих вопросов с членами пер-
вичного отделения КПРФ в селе, 
депутаты направились в Дом 
Культуры на встречу с жителями 
Коткино.

Как всегда на таких встречах 
есть «обратная связь» — прозву-
чали наказы избирателей. Жите-
лей Коткино волнуют проблемы 
качества мобильной связи и до-
ступности скоростного Интерне-
та, субсидии сельскохозяйствен-
ным товаропроизводителям. 
Один из вопросов касался под-
ведения центрального отопле-
ния к жилым домам. Для того, 

чтобы решить эту задачу,  нужно 
модернизировать котельные, так 
как у действующих не хватает 
мощности для подключения всех 
жилых домов. Вопрос, как всег-
да, упирается в финансы…

Депутаты-коммунисты взяли 
на заметку все озвученные жи-
телями Искателей, Тельвиски и 
Коткино проблемы и постарают-
ся повлиять на их решение всеми 
законными средствами.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

Первомай 
шагает по России 

и Ненецкому округу
Начало на 1 странице

Выступает К.И. Кулижникова

Поездки коммунистов по поселениям округа идут по плану
Начало на 1 странице

Встреча партийного актива в с. Коткино: есть что обсудить
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Защита прав человека в НАО, как она есть
В феврале текущего года 

глава МО п. Амдерма обра-
тился к депутату от КПРФ 
Собрания депутатов НАО 
Т.В. Федоровой и сообщил о 
том, что в Амдерме склады-
вается сложная ситуация с 
топливом. Депутат Федорова 
обратилась по этому поводу к 
прокурору НАО Егорову Н.В., 
и Прокуратура, как говорит-
ся, «взяла на карандаш».

28 марта 2019 г., и.о. главы 
Амдермы на видеоконферен-
цсвязи вновь обозначила про-
блему с топливом. Вопрос был 
зафиксирован в протоколе дан-
ного совещания, но подвижек в 
его решении не последовало.

3 апреля она сообщила в Запо-
лярный район, что дизтоплива 
осталось мало. И опять не на-
шла понимания. Отчаявшись и 
понимая, что нехватка топлива 
приведет к чрезвычайной ситу-
ации, и жители поселка могут 
остаться без тепла и электриче-
ства, вечером того же дня, она 
позвонила депутату Собрания 
депутатов НАО Михаилу Райн.

Утром, 4 апреля Михаил Райн 
сообщил о происходящем за-
местителю губернатора НАО 
Ждановой Е.В., и она пообе-
щала позвонить как по данной 
проблеме будет принято реше-
ние. Но звонка не поступило…  
Депутаты Ольга Карпова и 
Михаил Райн решили донести 
информацию о ситуации в Ам-
дерме на более высокий уро-
вень и направили обращение 
на имя губернатора А.В. Цы-
бульского. Опасаясь, что сроки 
решения проблемы могут быть 
отодвинуты, а надвигающее-
ся потепление затянет подвоз 
топлива в поселок 7надолго, 
депутаты-коммунисты пред-
приняли следующий шаг – дать 
информацию о возможной ЧС 

в Амдерме через социальные 
сети и интернет-сайт партии.

И это дало результат! В пят-
ницу, 5 апреля, депутаты были 
приглашены в 14.00 на экс-
тренное совещание в кабинет 
председателя Собрания депу-
татов НАО. 

Подробности этого совеща-

ния таковы, что вместо об-
суждения причин возникшей 
проблемы и поиска путей ее 
решения, началась публичная 
критика «напакостивших» де-
путатов. Все действо прово-
дилось под «свет софитов» и 
под прицелом телекамер. Де-
путаты других партий в своих 
эмоциональных выступлениях 
обвиняли депутатов от КПРФ 
во лжи и нагнетании страстей.

Видимо по мнению боль-
шинства в Собрании депутатов 
НАО, народные избранники не 
должны освещать такого рода 
проблемы, потому что не име-
ют на то ни полномочий, ни 
оснований. При этом высту-
пающие, конечно же, забыли о 
содержании статьи 3 Консти-
туции РФ, в которой говорит-
ся: «Народ осуществляет свою 
власть непосредственно, а так-
же через органы государствен-
ной власти и органы местного 
самоуправления». А раз на-
род – население п. Амдерма и 

сами депутаты – и есть власть, 
то они могут спросить за без-
действие определенных орга-
нов власти и им должны дать 
полный и развернутый ответ.

В выступлениях на том со-
брании использовались такие 
выражения: «вы прокукаре-
кали», «(вы) опозорили округ 

и губернатора», «вас надо су-
дить» и т.д. (!!!) 

Упрек в снижении рейтинга 
губернатора, высказанный од-
ним из депутатов, и вовсе за 
гранью понимания. Получает-
ся, что для этих представителей 
власти важней «соблюсти по-
литес», сохранить рейтинг, чем 
выполнить статью 2 Конститу-
ции РФ, в котороый сказано, 
что «признание, соблюдение и 
защита прав и свобод челове-
ка и гражданина - обязанность 
государства». Получается: вы 
там, амдерминцы, не суетитесь 
в ожидании ЧС, для нас важней 
рейтинги.

Анализируя все произошед-
шее, видно главное: власть 
очень боится огласки, боится 
любой критики в свой адрес. 
При этом проблемы населения 
уходят на второй план, не нахо-
дят своевременного решения.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

23 марта 2019 г. в Нарьян-Маре 
прошел общегородской митинг, под-
робности о котором можно прочи-
тать на 4 странице этой газеты.

Редакция газеты «Товарищ» счи-
тает важным опубликовать полный 

текст выступления на митинге вра-
чом городской поликлиники Саида 
Азамова. Он решил поднять тему, о 
которой в слух в Ненецком округе 
говорить не принято, но молчать о 
которой - преступно.

Уважаемые земляки, гости нашего 
города!

Хочу обратиться к Вам, рассказать о 
катастрофически тревожном состоянии 
дел с ВИЧ-инфекцией и онкологией в 
нашем округе.

Меня, как врача отдавшего здраво-
охранению округа около 30 лет, беспо-
коит ситуация, сложившаяся с заболе-
ваемостью ВИЧ/СПИД-инфекцией. С 
2011 года у нас растет число людей, за-
разившихся этой смертельно опасной 
болезнью. По состоянию за 11 месяцев 
2016 года в округе только официально 
было зарегистрировано 13 больных с 
таким страшным диагнозом. Повто-
рюсь, это данные за 2016 год, на сегод-
няшний день получить информацию о 
количестве зараженных этой болезнью 
за 17 и 18 год  весьма затруднительно, 
она скрывается. 

Хотел бы особенно отметить, что с 
2014 года регистрируются случаи ВИЧ 
-инфекции в возрастной группе 19-29 
лет, а с 2015 года и у подростков. Осо-
бенно опасно, что эта болезнь прони-
кает в учебные заведения. Например, 
были отмечены случаи ВИЧ-инфекции 
в одной из школ города. У одного из 
инфицированных выявлено другое за-
болевание, передаваемое половым пу-
тем, все это говорит о реальной опас-
ности распространения болезни.

Не ведется ни какая профилактиче-
ская работа. Я неоднократно обращал-
ся в органы власти с целью скорейшего 
принятия мер по остановке этой эпиде-
мии, но информации о том, что что-то 
сделано и о принятых мерах не получил.

Возникает вопрос, почему, почему 
все это замалчивается, кому это выгод-
но, в чьих это интересах? Я думаю нам 
всем стоить над этим задуматься.

Еще одна смертельно опасная бо-
лезнь, как я уже говорил ранее, которая 
распространяется по нашему округу и 
по нашей стране - это онкология.  

По данным медицинской статистики, 
на конец 2017 года онкозаболеваниями 
страдает 728 жителей НАО. В течение 

только одного 2017 года на учет встали 
еще 114 новых пациентов. Онкология с 
каждым годом молодеет. Если раньше 
случаи онкологии у лиц до 40 лет не 
выявлялись, то сейчас онкологию вы-
являют у 20-ти, 30-ти летних. Самое 
страшное – ее выявляют у детей. 

При таком уровне заболеваемости 
возникают вопросы, откуда все это, по-
чему? Плохая экология, некачественное 
медицинское обслуживание, некаче-
ственные и фальсифицированные про-
дукты питания с добавлением пальмово-
го масла, которое по дешевке закупают 
в Азии и везут в цистернах, в которых 
ранее возили нефтепродукты. А потом 
добавляют все это в продукты питания 
– чтобы как можно больше сэкономить 
и больше заработать на людях. 

Разливы нефти, попадание химии в 
водоемы – все это причины высокой 
заболеваемости, в виду отсутствия 
должного государственного контро-
ля и надзора. Получается что властям 
наши с вами проблемы не интересны. 

Еще раз предлагаю задуматься... что 
все-таки происходит? Куда мы идем?

Саид Азамов

КТО ОСТАНОВИТ ЭПИДЕМИЮ ВИЧ И ОНКОЛОГИИ?

лей округа, как сказал, губернатор: на территории округа 
действует 148 мер социальной поддержки, 9071 жителей 
округа пользуются мерами поддержки, а это практически 
21 % населения округа, которые находятся в тяжелом фи-
нансовом положении. Об этом конечно в высших эшелонах 
власти говорить не принято. Меры социальной поддержки 
необходимы, но так же необходимо и понимать причины 
того, что довело людей до такой жизненной ситуации. А 
причины кроются в низких зарплатах и безработице. Кроме 
этого, существуют и скрытые показатели статистики, так 
процент бедности может быть не показателен ввиду того, 
что некоторые граждане не обращаются в органы социаль-
ной защиты населения, хотя имеют на то основания. И при-
чины этого могут быть абсолютно разные.

Что касается жилищной политики, то здесь дела обстоят 
не очень радужно, несмотря на сказанное губернатором по 
поводу «хорошего старта в сфере строительства», у нас есть 
объекты, которые провалены по срокам сдачи и качеству их 
строительства. И как пояснил глава «расторжение контрак-
та приведет еще к большей задержке строительства» много-
квартирного дома в микрорайоне Авиаторов.

По инженерным коммуникациям (теплосети, водопровод, 
канализация) нет ни одной действующей программы. Есть 
риски, что при росте строительства на территории округа, 
имеющиеся сети не выдержат объемов. И депутатами КПРФ 
эта проблема постоянно поднимается: тут необходимы се-
рьезные финансовые вливания, предприятия коммунального 
сектора самостоятельно не решат существующие проблемы.

Хотелось бы отметить, что глава субъекта кроме «обеспе-
чения контроля над контрактами в сфере строительства» 
высказался и по организации работы окружных предпри-
ятий, которые в свою очередь являются практически убы-
точными и, как он подчеркнул, «прозрачность и открытость 
касается всех предприятий». Но кто сегодня должен обе-
спечить тот самый контроль? Предприятия подконтрольны 
Администрации округа и кому, как ни ей обеспечивать тот 
самый контроль. Кроме этого есть и надзорные органы, ко-
торые не должны работать только по команде «фас».

Конечно хорошо, что доклад построен на положительных 
моментах, но есть «подводные камни», на которые необхо-
димо обратить внимание. Только такой подход позволит для 
улучшить качество жизни населения вверенной территории. 

Уверена, что мало вливать окружные деньги в сферу 
строительства и дороги – необходимо решать проблемы 
развития коммунальной инфраструктуры. Мало написать 
стратегию развития – необходимо ее проработать в дета-
лях, чтобы она не была основана на «сценарном подходе», 
как заявляет заместитель губернатора Михаил Васильев, а 
была продиктована конкретными целями и задачами.

Депутат Собрания депутатов НАО Ольга Карпова

Мнение о докладе губернатора НАО
Начало на 2 странице

Стоп-кадр репортажа т/к "Север". "Разбор полетов": депутаты других партий 
упрекают коммунистов, что они якобы "позорят губернатора".
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ПреКРАСНЫЙ
СМЕХ

***
— Мне чай с лимоном
— Лимон порезать?
— Да. И чай заварить.

***
Дмитрий Анатольевич за-

явил, что в России нет причин 
для повышения цен на бензин.

И в этот раз он не соврал. 
Причины эти давно уже живут 
в Майами, учатся в Лондоне, а 
деньги проматывают на Лазур-
ном берегу.

***
Российская логика: пособие 

на 1,5 годовалого ребенка 50 
рублей, а за мусор с него вы-
считывают 140 рублей.

***
— Я забыл дома утюг вы-

ключить!

— И что, у тебя теперь все 
сгорит?

— Нет, блин, все погладится!

***
— Алло, полиция. Помоги-

те, меня грабят!
— Мы выезжаем. Вы где?
— Я дома. Изучаю новую 

квитанцию на квартплату!

***
— Гражданин, что за таблет-

ки выпали у вас из кармана?
— Это не мое! Вы мне их и 

подкинули!
— Но-шпу?

23 марта 2019 г. Нарьян-Мар при-
соединился к Всероссийской акции 
протеста КПРФ против ухудшения со-
циально-экономического положения 
граждан. Вместе с окружными комму-
нистами на площадь им. Ленина выш-
ли около ста человек, те, кто открыто 
высказывает свою позицию, а не огра-
ничивается кухонными разговорами.

Митинг открыл Первый секретарь 
комитета Ненецкого отделения КПРФ 
Михаил Райн, который призвал ска-
зать «НЕТ!» бездарному социально-
экономическому и политическому 
курсу, при котором идет постоянное 
падение уровня жизни абсолютно-
го большинства граждан, и при этом 
баснословно обогащаются олигархи. 
Рушится сельское хозяйство округа: 
сегодня финансовые проблемы поста-
вили на грань закрытия животновод-
ческие предприятия в с. Великовисоч-
ное и с. Нижняя Пеша.

Ветшает инфраструктура, а новая не 
строится. В пос. Искателей отсутству-
ет канализация, не введены в эксплу-
атацию очистные сооружения, огром-
ное количество ветхого и аварийного 
жилья. Уже не первый губернатор обе-
щает строительство новой школы, а 
воз и ныне там – хотя еще в 70-е годы 
ХХ века Советская власть ставила за-
дачу построить образцовый рабочий 
поселок с благоустроенным жильем, 
со всеми культурно – бытовыми и 
коммунальными объектами на 25-30 
тысяч жителей. И это все было бы ре-
ализовано, если бы не предатели, ко-
торые разрушили Советский Союз.

Мысль, что России необходима новая 
социально – экономическая политика 
и новое правительство народного до-
верия, высказывали все выступающие.

Врач городской поликлиники Саид 
Азамов рассказал о катастрофически 
тревожном состоянии дел с ВИЧ-
инфекцией и онкологией в округе. 
Количество новых заражений в на-
шем округе растет еще с 2011 г., смер-
тельные заболевания молодеют и за-
фиксированы даже среди подростков. 
Власти скрывают реальное положе-
ние дел, не ведется даже формальная 
профилактическая работа.

Пенсионер-активист из пос. Искате-
лей Надежда Сахарова подняла про-
блему досуга молодежи. Так, в центре 
поселка уже более 20 лет власти не 
принимают мер по привлечению к от-
ветственности владельцев здания по 
ул. Поморская, д. 2. Чего только в нем 
не было: залы игровых автоматов, сау-
ны, автомастерские, клубы-притоны, в 
общем — сплошной бордель! Вокруг 

здания антисанитария, грязь, шприцы 
и бутылки. Находящаяся в 100 метрах 
рядом администрация поселка безраз-
лична к происходящему. Она ничего не 
может сделать годами. А ведь там ча-
сто появляется поселковая молодежь! 
Сейчас около 1,5 тыс. молодых людей 
в поселке нечем занять: нет ни дома 
культуры, ни кружков, ни нормального 
спортзала. Власть сама подталкивает 
молодых людей к наркотиками асоци-
альному образу жизни, не предлагая 
здоровой альтернативы.

Член Общественной палаты НАО Та-
тьяна Антипина подняла тему заботы о 
подрастающем поколении: после того, 
как окружная власть отменила бес-
платное питание в школах, 30% детей 
в школах вообще перестали питаться в 
школьных столовых. Фиксируется рост 
подростковой преступности, а у детей 
в городе нет даже дома детского твор-
чества. Еще хуже дела обстоят на селе.

Татьяна Антипина считает, что отсут-

ствие заботы власти о людях видно также 
по организации питания в окружной боль-
нице: уже несколько лет больных кормит 
фирма «Медфуд». Не смотря на многочис-
ленные жалобы пациентов, не смотря на 
мнение специалистов, эта фирма продол-
жает свою деятельность при поддержке 
окружной власти.

С трибуны выступили также рабочий 
ПОК и ТС, депутат Нарьян–Марского го-
родского Совета В.Р. Корепанов и обще-
ственный деятель О.Н. Берестов.

Резолюцию митинга, которую зачитал 
секретарь окружного отделения КПРФ 
Михаил Санников, участники митинга 
поддержали ее единогласно. В ней пере-
числены в том числе требования:

— остановить рост цен и тарифов;
— повысить зарплаты и пенсии;
— выполнить обещание — дать стране 

25 миллионов новых рабочих мест;
— ввести прогрессивный налог для 

сверхбогатых и освободить от налогов ма-
лообеспеченных;

— поддержать молодые семьи, ветеранов 
и инвалидов;

— отменить повышение пенсионного 
возраста;

— сократить количество чиновников в 
Администрации округа;

— остановить распространение ВИЧ-
инфекции и онкологии;

— сделать дополнительное образование 
для детей и подростков полностью бес-
платным;

— проводить жесткий контроль за со-
блюдением экологического законодатель-
ства хозяйствующими субъектами;

— увеличить субсидии на литр молока 
для сельхозпроизводителей в НАО;

В резолюции отмечена позиция КПРФ, 
касающаяся отказа ЦИК РФ в передаче 
мандата депутата Госдумы Павлу Груди-
ну: «Жители Ненецкого округа, возмуще-
ны вмешательством членов ЦИК РФ в де-
ятельность политической партии КПРФ. 
Решение о передаче мандата депутата 
Госдумы Грудинину было принято соот-
ветствующим органом – Президиумом 
ЦК КПРФ, Грудинин П.Н. находится в 
списке партии КПРФ. На выборах депу-
татов Госдумы в 2016 году народ России 
отдал свои голоса за КПРФ, и чиновники 
не вправе вмешиваться в выбор народа. 
Считаем решение ЦИК РФ принятым с 
превышением полномочий и требуем его 
пересмотра.»

Участники митинга подвели черту под 
всем сказаным лозунгами: «Народу — 
уважение, а не унижение! Человеку тру-
да — достойную жизнь! Защитим инте-
ресы трудящихся – сохраним Россию!».

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ

Не прятаться на кухне, 
а говорить открыто!

Выступает Надежда Сахарова

Михаил Райн открывает митинг


